

Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.
Las líneas á dos columnas doble para todos.

CRÓNICA MERIDIONAL

Línea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

AÑO XVI.

Madrid 21 de Noviembre de 1875

Número 1.818

La Crónica Meridional.

LA CIENCIA MODERNA.

Ocurriencia peregrina es en verdad la de los periódicos neos llamar á la ciencia moderna la ciencia de Satanas Triste, segun dicen ellos, tristísima la condicion de las inteligencias extravíasdas que vagan por abisimos oscuros y tenebrosos á donde no llega un rayo de aquel sol fecundísimo que vivificó el talento de San Agustín y de Santo Tomás de Aquino: á donde no llega jamás ni un átomo de esa luz que se refleja vigorosamente en las obras de los apologistas católicos.

De manera que segun los periódicos neos, á escepcion de la teología nada hay bueno en el mundo. Los teólogos deben ser escuchados como los únicos oráculos, como los únicos propagadores de la verdad; la filosofía, especialmente la krausista, y las demás ciencias modernas son una mezquina y bárbara superstición, ó una superchería grosera; la conciencia y la razon una mentira; y los católicos para ser verdaderos cristianos, tengan ó no tengan medios para subsistir, no deben ocuparse más que de rezar, de asistir constantemente á los templos, de escuchar sermones, de leer libros devotos, de asistir á las procesiones y de combatir los adelantos científicos.

¿No es esto querer llevar la exageración hasta el último extremo? ¿No es esto querer fomentar la pereza y la holgazanería? ¿No es esto tratar de inspirar odio en vez de amor al trabajo, amor sublime que ha sido considerado siempre como el mayor de los bienes sociales.

La voz de la Iglesia debe escucharse así como sus amorosos consejos; pero sin desatender lo que procede de las demas potestades; las impresiones cristianas deben hallarse gravadas en nuestros corazones porque son hijas del Cielo; pero el mismo espíritu del cristianismo viene á enseñarnos que debemos aspirar á toda clase de adelantos para bien de nosotros mismos; el mismo espíritu cristiano nos demuestra que todo no se ha de reducir á predicar y rezar.

Dios cuando desterró del Paraíso al primer hombre á consecuencia del primer pecado, lo condenó, así como á toda su descendencia, á ganarse el sustento con el trabajo de sus manos y con el sudor de sus frentes. Hay además un antiguo adagio, que lo hemos oido repetir en el púlpito, y por eminentes oradores sagrados, que dicen que primero es la obligacion que la devocion.

Pero aparte de todo esto diremos que es un error muy grave creer que los adelantos de la ciencia moderna se separan al hombre de la línea recta de la ciencia de Dios, para envolverlo en un laberinto de tinieblas y sin salida en las tortuosas sinuosidades de la línea curva de las obras de Satanas. Sí; es un error, y mas que un error un fanatismo estremadamente dañoso, el suponer que los adelantos que tanto contribuyen la perfeccion y embellecimiento del mundo, son como un inmenso lodazal donde vienen á perderse todas las monstruosidades del entendimiento humano.

No se separan, no seguramente de la obra de Dios, porque Dios es el autor de todo lo creado, los que trabajan por el mejoramiento de la humanidad y por la perfeccion en su grado máximo de la creación. No se separa, no seguramente de la obra de Dios los que avanzan en las profundidades de la ciencia defendiendo la autonomia de la razon y aspirando al progreso indefinido. Cada adelanto científico; cada maravilla del ingenio y del arte que hemos visto realizadas en el presente siglo es un homenaje de respeto y amor por parte del hombre hacia Dios, que dándole la razon le crió á su semejanza.

Y tan es esto así, que al recibir en muy pocas horas de allende los mares, y de distancia miles de leguas, noticias telegráficas de los principales acontecimientos del dia, ó al escuchar el silbido de la locomotora y al ver partir los trenes con extraordinaria velocidad hermanando los pueblos unos con otros, no hemos podido menos en multitud de ocasiones de bendecir y admirar, y como nosotros otras muchas personas, el poder divino que ha dotado al hombre de la necesaria fuerza de

voluntad para investigar lo mas útil y conveniente y superar los mayores obstáculos en beneficio de la generalidad.

Desengañense los periódicos neos; si la creacion del mundo hubiera sido obra de Satanas, todas las grandes mejoras, todos los maravillosos adelantos hijos de la ciencia moderna, contribuirían á la obra del demonio; pero como el que ha creado al mundo es el Hacedor Supremo, cuanto coadyuvó á la perfeccion y engrandecimiento de ese mundo, coadyuva á la buena obra de Dios. ¿A qué errores tan lamentables conduce el espíritu teocrático de fanatismo, espíritu enteramente contrario á la sana razon que guía los bondadosos actos de la filosofía cristiana!

JOSE PEREIRA.

PARTE OFICIAL

Dia 19 de Noviembre.

Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes disposiciones:

Concediendo grado de coronel al teniente coronel D. Carlos de Lao y Ortiz.

Disponiendo que el comandante del segundo batallon del regimiento de Guadajara D. Francisco Rodriguez Milan, pase á desempeñar el cargo de fiscal de causas del campo de Gibraltar y su vacante la ocupe el de igual clase D. Antonio Cubero Fernandez.

Autorizando al director general de Administracion militar para que en la academia del cuerpo se celebren exámenes extraordinarios de fin de curso y carrera de los alumnos de segundo año.

Concediendo recompensas por operaciones practicadas en abril, mayo y junio últimos en Cuba, á los distinguidos en la accion del Hoyo de Maguayayá; á los heridos en Cerro Verde y el Pila en junio último; á los distinguidos y heridos en el encuentro tenido en Arroyo Blanco en igual mes.

CARTAS DEL NORTE.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Labastida 17 de Noviembre de 1875.

Las doce del dia de ayer serian cuando el sonar de las campanas y estallido de los cohetes anunciaba á este vecindario la llegada del Excmo. Sr. General en jefe del ejército del Norte.

Como nada se sabia respecto á su venida la alarma que produjeron sus preparativos no es para dicha, máxime si se tiene en cuenta los rumores de paz que con intensidad suma y datos algo fundados vienen circulando estos dias.

En efecto hoy 18. N. y al corto rato tomaba la espaciosa carretera que naciendo en esta villa morirá á la Guardia; mas antes de partir arengó á todas las autoridades civiles que salieron á su recibimiento así como tambien al clero, á quien exhortó por bien de la Religion dejasen de pagar la guerra, y que en sudar, promiscasen la paz, que es su mas noble, su mas grande, su incomparable misión.

Toda la columna de la Rioja se le ha unido á su marcha, habiendo quedado en Labastida solamente dos compañías de guarnicion.

He hablado á V. antes de los rumores de paz que por aqui encuentran eco y quiero decir le el fundamento, aunque sintiendo no hacerlo en la minuciosidad que el asunto merece; y que sin lugar á dudas es el mas importante de cuanto podrían acaecer en nuestra España tan noble como desventurada. El dia 15 llegó á Haro el Excmo. Sr. General Quesada y serian las cinco de su tarde cuando lo he oido juntamente varios comisionados de la plana mayor carlista, y entre los cuales citaré á V. al secretario de D. Carlos Sr. Iparraguirre y un sobrino del llamado general Marquis de Valdespina, ó sea el principal jefe del sitio y bombardeo de la invicta Bilbao.

La comision mencionada conferenció con el caudillo de las tropas de aqueste territorio, aunque nada puedo decir en concreto de la entrevista, pues por muchos y muy distintos los comentarios que se hacen de ella ó innumerables las cosas que se refieren, aunque todas coinciden en ser tratos sobre la paz. Yo he tenido ocasion de ver á los mencionados comisionados despues de su entrevista con Quesada y puedo asegurarle que no salieron de ella lo mas satisfechos.

Invoco el parecer de toda persona sensata y la incito á que me diga si despues del paso dado por los enemigos de la libertad y el orden que le cabe duda de la maldad de sus intenciones, que solo se estriba en arruinar nuestra hacienda y llenar de luto á una madre tan cariñosa como lo es nuestra España querida.

Mil veces maldito sea quien la guerra fratricida mueve desta á V. en una de mis anteriores, copiado de un desgraciado poeta, y eso le repito hoy que me he concluido de convencer, por que tengo lugar de observar, que las ideas que predominan en los sectarios de D. Carlos no son otras que provocar nuestra ruina sumiéndonos en miseria y luto.

—191—

do al extranjero, que no habeis estudiado inútilmente el carácter de las mujeres. Tojerad, empero, que consulte previamente á personas que conocen mejor las leyes, y cuya autorizacion no es necesario.

Aunque esa petición no fuera de ayo muy razonable, vuestro rango y belleza, señora, deberían hacerla acoger favorablemente. Confío el día á v. estra cuidado, y mañana, antes de la puesta del sol, vendrán buscar vuestra respuesta. Capitan Ludlow, gnos separaremos cual buenos amigos ó estra los divididos para siempre por vuestros deberes hácia la reina?

—Si sois lo que pareceis, dijo Ludlow, os hallo incomprendible; si llevais un disfraz, segun sospecho, re; resentais á las mil maravillas el indigno papel de que os habeis encargado.

—No sois el primero que se ha negado á creer á su propia vista, cuando se trataba de la «Brija del mar» y de su comandante.

—190—

gobierna desórnicamente al género humano sin distincion de rangos. La cabeza que cifra una corona piensa en las conquistas de su sexo mas bien en las de los imperios; la mano que empuña el cetro se ha hecho para manejar la aguja, y no obstante la pompa con que enuncia sus pensamientos una reina, siempre su voz es la de una mujer. ¿Y bien! ¿en qué fijais vuestra eleccion?

Alia y Ludlow no pudieron menos de experimentar un sentimiento de admiracion al escuchar el lenguaje fantástico del inesplicable contrabandista. El capitán observó con secreto disgusto que aquel personaje singular mostraba mas ardor en sus palabras cuando hablaba directamente á la hermosa Barberis: esta lo observó tambien, segun lo anunció el carmin mas vivo que cubrió sus mejillas.

Interrogada sobre sus intenciones, miró con aire de duda á Ludlow antes de contestar.

—Me veo obligado á confesar, dijo riendo

—187—

prudente, cuya recompensa ha sido la traicion. Inútil es que diga por qué he de embasado: pero he tenido la debilidad de permitir al marino desconocido que salga del buque conmigo, y antes de mi regreso habia hallado medio de desarmar á mi gente y hacerme prisionero.

—Sin embargo, para ser un cautivo no hallais bastante libre, dijo el contrabandista con acento irónico.

—¿De qué me sirve esta libertad puesto que carezco de medios para hacer uso de ella? El mar me separa de la «Coqueta» y la tripulacion de mi bote está cargada de cadenas. A la verdad, por lo que á mí toca, me he vigilado muy poco; pero aunque me han impedido que penetrara en ciertos sitios, he visto lo suficiente para no darme duda alguna relativamente á la clase de personas que recibe el alderman Van Beveront.

—A: como su sobrina, añadió el contrabandista.

¡Caiga el anatema del Señor sobre los que así proceden!

Ayer se presentaron tres carlistas á indulto en esta población, todos hijos de la misma y pertenecientes al 3.º de Alava.

EL CRONISTA. — A. R. Oller.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 18 de Noviembre de 1875.

En el consejo de ministros celebrado esta tarde no se ha tratado de ningún asunto acerca del cual recaiga resolución alguna.

Parece que la crisis ministerial está aplazada hasta el momento de que terminadas las operaciones del somaten en Cataluña pueda venir á Madrid el general Martínez Campos lo cual se verificará del 24 al 25 de este mes. Sigue creyéndose que el ministerio quedará reformado como he dicho á V. en mis anteriores es decir entrando en la presidencia el Sr. Cánovas del Castillo en Gracia y Justicia el Sr. Martín Herrera en Fomento el conde de Toreno y no aceptando el Sr. Posada Herrera de Estado que se le ha ofrecido no sería extraño que se hicieran gestiones para que la tuviese el Sr. Lorenzana aunque también se habla de que entre en dicho departamento un moderado conciliador sin que hasta ahora se pueda decir á punto fijo cual sea.

Lo más importante de la nota en contestación á la de los Estados Unidos se reduce á permitir que todos los extranjeros domiciliados ó residentes en Cuba tengan derecho á nombrar libremente defensor y procurador para los pleitos que tengan ó causas que se le formen cualquiera que sea el tribunal que haya de juzgarlos.

Esta era la pretensión del gobierno de los Estados Unidos cuyo resultado ha venido á favorecer no solo á los ciudadanos de dicha potencia sino á todos los extranjeros que residan en Cuba.

Los constitucionales disidentes ó al menos muchos de ellos están ya conformes en que se modifique el ministerio entrando en él alguno ó algunos representantes del partido moderado conciliador.

Los constitucionales intransigentes aseguran que no pueden ultimar aun la redacción del memorial de agravios porque les falta recopilar algunos de estos, pero la verdad es que esperan á que se verifique la modificación ministerial para saber qué conducta han de seguir, como la modificación ha de tardar, según digo á V. antes algunos días, es probable que no puedan esperar tan-

to tiempo sin llamar la atención del público que desea conocer dicho memorial.

Dícese que el 27 de este mes vispera del cumpleaños del rey publicará la «Gaceta» una especie de consejo ó advertencia que podrán seguir ó no bajo su responsabilidad importantes funcionarios del Estado.

Ninguna noticia importante se ha recibido hoy de la guerra. Siguen las presentaciones en Cataluña donde hoy se habrá levantado el somaten

L. N.

GUERRA CIVIL.

Las noticias últimamente recibidas en el ministerio de la Guerra y que hoy publica la «Gaceta», son las siguientes:

»Cataluña.—El general segundo cabo participa que ayer se presentaron á indulto un jefe, 25 oficiales y 196 individuos procedentes de las facciones carlistas.

A Perpignan llegaron y fueron detenidos los cabecillas Moore y Navarrete, con seis comandantes, seis oficiales y un comisario.

Norte.—El general en jefe desde Logroño manifiesta que en aquella ciudad se presentaron á indulto 11 carlistas con armas, procedentes del 5.º de Castilla. En Vitoria lo verificarán tres individuos también armados del 2.º y 6.º batallones de Alava, y en Villasana de Mena uno.

El general encargado del despacho de la capitania general de Vitoria participa, que al verificarse ayer la descubierta por la fuerza de Talavera, avanzó hasta Arcante, sorprendiendo el puesto de caballería carlista, que había dejado en poder de la tropa un herido grave, viéndosele retirar otros. La contraguerrilla de Miranda batió á una pequeña partida de Bachicob, inmediaciones de Espajo, haciéndole un prisionero

En la actualidad hay unos 400 prisioneros carlistas en el castillo de la Aljafería de Zaragoza.

Escriben de Berdan que á fin de evitar que los grupos de carlistas molestasen á los pueblos comarcanos, se ha formado una nueva contraguerrilla.

Dice una carta de Lambier al Diario de Avisos de Zaragoza, que va á quedar en aquella villa una fuerte guarnición, y el primer cuerpo de ejército que manda el general Reina marcha á operar á otra parte.

En Domeño, pueblo inmediato, se encuentran abandonadas todas las casas. En todo el pueblo no han quedado más que dos mujeres. Todos los vecinos tienen que vivir encerrados; pues apenas divisan los carlistas un ser vivo, le hacen disparos. A falta de leña, han quemado los vecinos las puertas interiores de sus casas y aun algunos las de la calle, utilizando también balaustradas y escaleras. Si á esto se agrega que el cañon carlista causa allí no pocas bajas, se formará idea de la triste situación de Domeño.

Uno de los cañones que tienen los carlistas en las inmediaciones de Lambier parece que reventó el domingo, despedazando á un mulo ó hiriendo á algunos artilleros facciosos.

El general Salamanca pasó el lunes de Gandesa á Tortosa.

Los carlistas apalearon el lunes á varias familias de diversos caseríos de la parte de Loyola, en venganza de la sorpresa que les prepararon los miqueletes, de que ayer dimos cuenta.

La Liberté publica un telegrama de San Juan de Luz diciendo que don Carlos es esperado en Estella.

NOTICIAS GENERALES.

Las noticias de combinaciones ministeriales están á la orden del día.

Dícese que si el Sr. Calderón Collantes va á representante de España cerca del Vaticano, entrará el Sr. Martín Herrera en Gracia y Justicia, y el conde de Toreno en Fomento.

Dícese también que si la enfermedad que padeció el conde de Casa Valencia le obliga á dimitir el ministerio, el Sr. Calderón Collantes, que desempeña interinamente esta cartera, será nombrado en propiedad ministro de Estado.

Todas estas noticias son prematuras y no pasan de cálculos de los aficionados á crisis.

Es cierto que, en la previsión de que el conde de Casa Valencia no pudiera continuar en el Gabinete, se han hecho gestiones para que el Sr. Posada Herrera aceptase el ministerio de Estado, y es natural que hasta que su contestación sea conocida continúe este asunto en el estado en que hoy se encuentra.

Publica un colega los dos siguientes sueltos referentes á los radicales:

«Es indudable que las facciones avanzadas que desean hacer declaraciones favorables á las instituciones difieren más ó menos en su programa; pero es indudable también que convienen en un punto, la persona en quien ha de recaer la jefatura.

Carece de fundamento (por ahora cuanto se diga sobre las facciones radicales próximas á aliarse con los constitucionales. A fin de mes podrá ser otra cosa, según nuestros informes de anoche.»

Según nuestras noticias, entre los radicales monárquicos á quienes sirve de órgano «El Imparcial», y los que capitanea el Sr. Beranger, si existe conformidad de principios no la hay respecto á la conducta que debe tener el partido en las actuales circunstancias. Los primeros, aunque no sean partido en concepto de los constitucionales, en ningún caso piensan confundirse con ellos y aspiran á ser un bando monárquico-radical con principios propios. En lo relativo á las próximas elecciones, aunque no hayan tomado acuerdo ninguno de los dos mencionados grupos radicales, parece que tampoco opinan de igual manera.

La facción á cuyo frente se encuentra el Sr. Beranger, en ningún caso, según hemos dicho en otras ocasiones, se uniría á los constitucionales sin saber antes cuales son las reformas que éstos quieren en la Constitución de 1845; y creemos que si los constitucionales adoptaran el retraimiento, los radicales del Sr. Beranger no les seguirían.

Dice hoy «El Imparcial»: «Si son ciertos los rumores que circulaban ayer, y que anoche se confirmaban en algunos círculos políticos, los constitucionales optan por el retraimiento en las próximas elecciones.»

Sabemos que los constitucionales no han tomado, hasta ahora, acuerdo alguno sobre este asunto, y que no lo tomarán hasta des pues que se verifique la modificación ministerial. Hoy por hoy, la opinión que domina entre los hombres más importantes del partido es la de luchar en los comicios, como dijimos ayer. («El Cronista.»)

Dice «El Pabellón Nacional» que los candidatos á la diputación afines á la política del Gobierno pueden pensar como gustan respecto á la cuestión religiosa y disponerse á votar desde la unidad religiosa hasta la separación de la Iglesia y del Estado.

A colega moderado le han informado mal. Precisamente la base religiosa del proyecto de Constitución formado por los notables fué la única que se consultó con el Gobierno al ser aprobada, y ya hemos dicho que el Gobierno sólo considerará candidaturas afectas á su política á quienes acepten en todas sus partes el proyecto constitucional de los notables. (Id.)

Hoy corria con crédito la noticia de que en los primeros días del próximo Diciembre, según anunciamos hace tiempo, saldrá S. M. de Madrid para ponerse al frente del ejército del Norte, y que, como ha dicho un periódico de provincias, éste se dividirá en tres grandes cuerpos, á las órdenes de los generales Martínez Campos, Quesada y Moriones, mandando cuerpos independientes los generales Loma y Trillo.

Aunque esto sea probable, podemos

—Nada quiero decir contra Alida de Barbería. No negaré que durante algunos instantes he tenido sospechas crueles, pero me arrepiento de semejante temeridad.

—En ese caso, dijo friamente el contrabandista sentándose delante de su fardo abierto, podemos continuar nuestras operaciones. Será gracioso enseñar artículos de contrabando á un oficial de la reina. ¿No estábamos en el terciopelo y en las lagunas de Venecia.

El agudo sonido de un silbato se dejó oír en los matorrales. El extranjero se detuvo, pareció vacilar, y el aspecto de dulzura y jovialidad que hasta entonces tuviera, fué sustituido por una expresión más seria; sonó de nuevo el silbato.

—Si, si mecase Tom, murmuró el contrabandista, tu señal es inteligible, ¿pero á qué tanta precipitación? Hermosa Alida, esa señal me anuncia que ha llegado el momento de separarnos.

—Sepárennos según nos hemos encon-

trado, contestó Alida, quién tenía interés en mostrar la reserva más severa delante de su amante.

—¿Habré de llevarme nuevamente mis mercancías á cambiarlas por oro.

—No sé si me atreveré á permitirte un tráfico lícito delante de un servidor de la reina, repuso la hermosa Barbería sonriendo. Los objetos que esponéis ante mi vista son muy propios, sin duda alguna, para tentar el deseo de una mujer; pero mi real soberana tendría derecho para reconvenirme por mi debilidad.

—No lo creáis: si la reina Ana viera en su gabinete el surtido de encajes y brocados, infaliblemente se vería seducida. Los que promulgan las leyes más rigurosas son con frecuencia los que más dispuestos se hallan á violarlas. Ana está sentada en el trono, mas á pesar de eso no es más que una mujer. En vano se procura disimular la naturaleza, pues ejerce una tiranía universal y

Silencio, buen hombre! tu silbato no ha de acelerar el curso del tiempo! Amigo ó enemigo, el capitán Ludlow no necesita decir que está prisionero.

—Si he de convenir en que he caído en manos de un miserable...

—Silencio, si tienes interés en conservar la integridad de tus miembros! Tomás Tiller es un hombre bastante brusco, y le agrada un poco las injurias como á cualquier otro. Además, el honrado marino no ha hecho más que obedecer mis órdenes, y su reputación está protegida por una responsabilidad superior.

—¿Tus órdenes! repitió Ludlow con una expresión de desprecio que habría ofendido á otro individuo menos impasible. El hombre que ha logrado tan buen éxito en su astucia es más propio para mandar que para obedecer: si el contrabandista está aquí, indudablemente es él. Por la demás, no son sus artificios los que me han traído á tierra: ha ve-

CASTILLAS.

asagurar que no es cosa resuelta, ni creamos que se resuelva hasta después de estar en Madrid los generales Quesada y Martínez Campos.

La Política insiste en que el señor Ochoa no se encuentre de acuerdo desde hace tiempo con la política del Sr. Sagasta.

En Málaga ha sido presa una mujer que concibió la abominable idea de vender un hijo a un matrimonio establecido en aquella ciudad. Parece que la venta se había pactado en 50 duros.

Cambios.

Londres á 90 días fecha. 48.60 0
Paris á 8 días vista. 5.05.

TELEGRAMAS.

Paris 18.— Se cree que el manifiesto del señor Castelar no se publicará hasta después de la convocatoria de Cortes.

Paris 18.— El «Journal des Debats» publica un notable artículo afirmando que el rey legítimo de España es D. Alfonso XII.

Viena 18.— Se han presentado carlistas.

Paris 18 (11.20 maña).— Las noticias recibidas acerca de la ida á Madrid de un comisionado de don Carlos ha producido grande excitación entre los laborantes carlistas, por creer que se trata de la paz.

Algunos se disponen á entrar en España y dicen que se ha dado comision á Pérula para que, si es necesario, se apodere de D. Carlos, impida todo trato y se continúe á todo trance la guerra.

La excitación es tal, que hasta han vertido amenazas contra doña Margarita.—M.

Paris 17.— No es cierta la noticia de haber muerto uno de los mas importantes legitimistas franceses.

Nueva-Yor 18.— Los periódicos anglo-americanos publican un extracto de la carta que don Carlos ha dirigido al rey de España, considerando cómicas las pretensiones del jefe de los rebeldes españoles.

Calles.—Las de Granada y Real que sin duda son de las mas concurridas y concurridas de nuestra capital, se hallan, no obstante, respecto á policía á la misma altura, que cualquiera otra del mas apartado barrio, ó poco mas ó menos.

Pero no haya cuidado, que nadie se tomará el trabajo de introducir la mas sencilla modificación en el asunto que nos ocupa, y los comerciantes tragarán polvo y el público tendrá paciencia y todo continuará en su mismo ser y estado hasta la consumación de los siglos. Así no sea.

Al canchero de mis pasteles.

Oye, poeta afamado, pues quieres que te conteste, cuéstemelo lo que me cueste, lo haré, ya que es de tu agrado.

Disimula si en poesía no puedo seguir tu vuelo; pero si decirte anhelo algo de pastelería.

Que has comido mis pasteles dices, de carne y pescado; y que no te han disgustado bien lo cantan los papeles.

Mucho te agradezco á fé esos elogios sin tacha, y para aquella muchacha preparo un rico bistech.

Cuando vengas á esta casa para hacer tu colación, tendrás chuletas, jamon, vino y licores sin tasa.

De todo podrá encontrarse, menos pasteles políticos, pues creo que en tiempos tan críticos, no pueden confeccionarse.

Es verdad que para el vate que me colma de laureles y así ensalza mis pasteles, tengo mas de un chocolate.

No el pastel, que es hoy mi obra, sino el coñac... y ¿á qué sigo?

para un verdadero amigo, todo lo tengo de sobra.

No necesita dinero quien como tú se ha portado pues jamás se le ha olvidado el pastel á un pastero.

Aquí mi respuesta tienes, y aquí tienes á Florido que te saluda rendido á ver si á probarlos vienes.

Y aunque mi esposa me riña y lo lleve muy á mal, si vienes con esa niña, yo haré de dulce una niña y tú harás un madrigal.

Cuando las escitaciones de la prensa son atendidas por quien corresponde, y el servicio público obtiene alguna mejora, sentimos una verdadera satisfacción y nuestros plácemes se deslizan fácilmente aplaudiendo sin reserva á los que así procuran el bien de sus administrados.

Decimos esto á propósito de las mejoras que se están introduciendo en la cárcel pública de esta capital, pues sabemos que entre otras muchas reformas, se construyen nuevos departamentos, y se han dado las órdenes oportunas para la adquisición de quince fuertes cerraduras, con lo cual se evitarán lances como el de que nos ocupamos hace algunos días y sobre el cual haremos con gusto algunas aclaraciones.

El departamento en que se hallaba presa la mujer que forzó la cerradura para comunicar con algunos otros presos, tiene una puerta que aquella consiguió abrir con el auxilio de un clavo encofrado y que dá paso á un espacio cerrado por la puerta de entrada y la de hierro que ni se abre nunca ni sería fácil conseguirlo sin destruir parte del muro donde empotran los fuertes cerrojos de que está provista, además de la pesada cadena que la sujeta. A dicho espacio fué donde pudo penetrar la presa y solamente por los claros de los barrotes podía ver lo que pasaba en el interior del patio y comunicar con los vigilantes que por él discurrían en aquellas horas.

Se nos informa que el accidente de que se vió acometida la presa, es padecimiento que viene sufriendo hace mu-

chos años; y que no fué trasladada al hospital hasta las cinco de la tarde del día siguiente.

Tales son las noticias que hemos conseguido adquirir en la visita que por invitación del atento y respetuoso Alcalde hicimos antes de ayer al establecimiento.

Se desea sabe el paradero de los Sres. Moreno y Caracul para enterarse de un asunto comercial que les interesa. Al efecto pueden verse con don Ramon Gonzalez Valero, calle de la Gloria junto á fonda del Siglo.

Lotería Nacional.—Prospecto de premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 23 de Diciembre de 1875.

Constará de 25.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en decimos á 50 pesetas; distribuyéndose 9.125.000 pesetas en 4.000 premios, de la manera siguiente:

Premios. 1 de 1.500.000 pesetas.—Id. 1 de 500.000 id.—Id. 1 de 250.000 id.—Id. 4 de 125.000 id.—Id. 25 de 25.000 id.—Id. 750.000 id.—Id. 1.241 de 2.500 id.—Id. 2.499 «reintegros» de 500 pesetas para los 2.499 números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio mayor 1.249.500 id.—Id. 99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 1.500.000 pesetas, 247.500 id.—Id. 99 id. de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 500.000 pesetas, 247.500 id.—Id. 9 id. de 2.500 id., para los 9 números restantes de la decena del premiado con 250.000 pesetas 22.500 id.—Id. 2 id. de 30.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor, 60.000 id.—Id. 2 id. de 20.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo 40.000 id.—Id. 2 id. de 15.250 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero 30.500.

Los billetes del anterior prospecto se encuentran de venta en todas las Administraciones de Loterías de esta capital.

Madrixa.—Una joven de 25 años desea encontrar cria para casa de los padres. En esta imprenta darán razon.

DIARIO DE ALMERIA.

Santo del día.

Martes.—S. Clemente, papa.
Sale el sol á las 6.51 de la mañana.
Oscurece á las 4.40 tarde.

Efemérides.

1.º.—Fernando III conquista á Sevilla.

EL AGUILA FRANCESA,

de Ricardo La-Gasca.

CAMISERIA.

Desde hoy el público inteligente en contrará en este Establecimiento, gran bazar de 600 docenas de corbatas en noveladas á los precios mas varados de fabrica por ser venta á comision. En igual forma 1000 docenas cuellos y puños, pecheras hilo, pañuelos, elasticos, calcetines, calcancillos, camisas, cepillos todas clases peines magnificos, objetos de caza, objetos de viajes. Se espera la gran perfumaria Alemana é Inglesa camisas de acaro, y en la actualidad hay la gran coleccion de máquinas para coser, ea todos sistemas y entre ellas la silenciosa que es la mejor, reconocida hasta el dia. Completo surtido en hilos, sedas, agujas y cuantas piezas, muelles y demás artefactos que son necesarios, siendo todas estas piezas sueltas de reconocida utilidad para las prontas recomposiciones de las máquinas.

En el mismo establecimiento esperan un nuevo operario y se prepara un taller para dedicarse á la composicion de máquinas de vapor, bombas, relojes de torres y todo lo concerniente á maquinaria.

Se confeccionan camisas á la última novedad y hay un gran surtido de telas.

GONZALEZ GARBIN.

Expende la rica manteca de Ham-

burgo fresca, quesos de boja y Gruyer, la su rival así una de manzanilla y reina y otros artículos.

PASTELERIA.

En la acreditada confiteria del Malagueño se acaba de abrir una pastelería, donde á cada alquiera hora del día ó de la noche puede el público saborear los ricos pasteles de carne, de pescado, de almibar y otra infinitad de clases.

Para ello el dueño de dicho establecimiento cuenta con un local apropiado que no duda ha de merecer la aprobacion de los concurrentes. En el mismo local se sirven chocolates, bollos con manteca, vinos superiores y licores de todas clases.

También se hacen por encargo ramilletes y fuentes de varias clases á precios económicos.

La casa de D. Bautista Bosque y Compañía, del comercio de Valencia, tiene en esta capital un representante de aquella empresa que está autorizado para tratar de la sustitucion de quintos en terminos ventajosísimos.

Los interesados que deseen lograr las ventajas que dicha empresa ofrece pueden ver al mencionado representante que vive puerta de Purchena núm. 6, al lado de la sombrereria.

INTERESANTE PARA EL ESTOMAGO.

En el establecimiento de D. José Garrido, calle Real, n.º 17 se acaba de recibir un surtido de ricos chocolates murcianos, con y sin canela, que ofrece al público en la seguridad que merecerán la aprobacion de cuantos los consuman,

Los hay de 6, 7 y 8 rs, libra castellana.

CONFITERIAS S. VILLANAS
calle Real y paseo del Principe.

En dichos Establecimientos se ha recibido un abundante surtido de turrones de las mejores fabricas de Alicante y Gijena, con las ricas peladillas de Alcoy, anises y piñon canelero.

También se han recibido cajas de Aguilas de mazapan del acreditado Labrador de Toledo, jaleas en cajas de todos gustos y tamaños. En género extranjero, propios para regalos, hay preciosa variedad en cajas. 8=3

En el almacén del Malecón, núm. 4, se expende bacalao noruego á precio de costo. 5=5

VAPOR GENERAL COURT
para Orán.

Este vapor saldrá todos los martes á las cinco de la tarde para Orán directo, admitiendo carga y pasajeros.

Se despacha casa de los consignatarios Sres. Spencer y Roda. 15=5

SE ACABO EL PAN FALTO.

PANADERIA DE ALBACETE.
Sócrates, 5.

Mas de cuarenta años de existencia. Se confeccionan las clases de pan siguientes.
Pan catalan y bollos para manteca.
Id. blanco de rosas á 8 cuartos libra
Id. blanco á 7 id. id.
Id. de agua en hogazas á 6 id. id.
Por picos de 8 libras á 6 y 1/2 el primero y 5 1/2 el segundo. Por id. de 9 libras á 7 rs. el primero y 6 rs. el segundo.

De este establecimiento no saldrá una libra de pan sin pasar ante cuando el comprador no lo reclama, exceptuando el pan catalan llama todo de regalo.

Se vende un caballo de alzada, procedente de la Serrania de Ronda, para montarlo ó tirar de un carruaje. Darán razon posada de los Alamos. en la puerta de Purchena.

A LOS INFERNOS.

D. Enrique Cruz Joya, médico-cirujano, que se ha dedicado con especialidad al estudio de la patología de la muger, y establece en su consecuencia consulta diaria en su casa calle de Granada núm. 143, desde las diez de la mañana á las dos de la tarde.

Las personas que deseen honrarle y utilizar sus conocimientos pueden dirigirse á dicho señor, que pasará á domicilio á cualquiera hora que se le necesite.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy Martes 23 de Noviembre de 1875.

1.º SINFONIA.
2.º La zarzuela nueva en tres actos titulada

GALANTEOS EN VENECIA.

A las 7 y media.

Entrada á las localidades, 4 reales. Idem general, 3 id.

SANIDAD PARA LAS SINDICACIONES
REVALENIA ARABIGA
 LOS INFERMOS, SINDICACIONES, SINDICACIONES
 HIGADO, VENTILACION, MEMBRANA MUCOSA, SANGRE
 ESTOMAGO, INFERMOS, SINDICACIONES, SINDICACIONES
 DU BARRY Y C. SINDICACIONES, SINDICACIONES

Cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsia,) gastritis, gastralgias, tetrañimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpaciones, diarreas, hinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agrietas, calambres, espasmos é ininflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumición,) herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidões, supresiones, hidropesía, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Sevilla á Sevilla, etc. = Certificado que con el uso de la Revalenta Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez señora de un jefe militar, y mejorando con su rpuso actual; D. Ramón López de 20 años, que sufre meses hace, una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en la ciudad de Córdoba á 13 de octubre de 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Curación núm. 86.174. Pronetti (prés Mondovi,) 26 de Octubre de 1866. Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años. —Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Resumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso visito entornos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquean. —Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, a Bachiller en teología y cura párroco de Pronetti. —(Deposito de Mondovi, Piemonte, Italia.)
 Cura núm. 87.421.—Herpes.—Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una amiga mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica.—Juan Batllori, fábrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.
 Cura núm. 48.014.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; decaimiento, contracciones nerviosas es todo el cuerpo y un tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.
 Muy Sres. míos: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme, todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.
 Muy señor mio: Aquejado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la Revalenta Arábica, dehechando todo otro tratamiento de curación. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos ramos.

Curación núm. 58.421.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, estreñimientos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de maletas.
 Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spadaro de un reñimiento inveterado nueve años declarado incurable por los primeros médicos.
 Cura núm. 69.913. La sor Julia de un neuralgia á cabeza de cuatro años.
 Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consumición pulmonar con tos, vientos y reñimiento de 25 años.
 Cura núm. 78.334 del señor y señora Lager, de enfermedad de hígado, tumor y vómitos.
 Cura núm. 62.176, del señor Cura Comparet, de 18 años de gastralgia, de irritación de estómago y de los nervios, debilidad general.

F. IA. Antonio Vivas, Farmacéutico.
 Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77
 Francisco Somalva, Confitería Sevillana.

REVALENIA ARABIGA
 Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 39 años de éxito. París, en casa del inventor. BÉLOT, boulevard Magenta, 138.
 Almería Gomez Talavera

COMPANIA COLONIAL.



CHOCOLATES
 FABRICA MODELO FUNDADA EN 1834.
 DOCE MEDALLAS DE PREMIO.
CAFÉ, Y TETAPIOCA.
 antigua nombrada y superioridad.

Depósito general calle Mayor, 18 y 20, Madrid
 Sucursal Montero, 8.
VENTA EN TODA ESPAÑA

NOTA. La Compañía Colonial fué la primera que plantee en España, en el año 1831, la fabricación del chocolate con maquinaria de vapor elevándola á la altura de una importante industria y al ultimo grado de perfección; nadie ignora, que su **Fábrica modelo** ha servido de estímulo para la gran mayoría que han experimentado, en beneficio del público todos los chocolates en general, y tal es la aceptación del método moderno, que en el día, la **Casa for labora**, a penas de la venta considerable que tiene para Madrid y pueblos circunvecinos, manda á provincia sobre cinco mil libras diarias mientras que antes, estas mismas provincias remitían á Madrid, para su consumo, crecidísimas cantidades.

En Oñate, Vizcaya, fué también la **Compañía Colonial** la que implantó el progreso, el que consta por la incontestable preferencia que desde tanto tiempo están obteniendo las clases de la **Compañía**, lo que en cierto es la mejor recomendación.

DEPOSITO ESPECIAL CASA DE LOS SRES. BENITEZ HERMANOS CALLE REAL NUM. 5 Y 33

GRANDE EXITO EN PARIS!
VELOUTINE CHES FAY
 POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON NISUTO
 IMPERMEABLE, INDETERMINABLE Y ADHESIVO

Dé al agua fuerza y transparencia. — 6 fr. la caja completa con bota de Yerba.
 En España, 27 fr. — INVENTOR: CHEVALIER FAY, perfumier, 9, rue de la Paix, PARIS.
 En cada caja hay una muestra sobre el uso de la VELOUTINE.
 La muestra se reparte gratis en todas las farmacias de Madrid, sobre las pedidas.

En Almería, G. Iribarue y G. Abad.

JARABE DE LABELONYE
 FARMACÉUTICO DE 1ª CLASE DE LA FACULTAD DE PARIS.
 Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazón y las diversas hidropesías. También se emplea con feliz éxito para la curación de las palpaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espantos de sangre, extinción de voz, etc.
 Deposito general en Paris, en casa de LABELONYE, 63, Rue d'Aboukir.

GRAJEAS DE GÉLIS Y CONTÉ
 APROBADA POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS.
 Resulta de dos informes dirigidos a dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grajeas de Gélis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curación de la clorosis (colores pálidos); las pérdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruación, sobre todo a las jóvenes, etc.

Precios en España: jarabe 24 rs. frasco, 15 rs. medio frasco. — Grajeas: 10 reales caja, 13 rs. media caja. — La Agencia franco española, 31 calle del Sordo, en Madrid, sirve los pedidos. — En Almería, D. José Gomez Talavera.

Enfermedad Secretas
CHE ALBERNI
 CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.
BOLOS DE ARMENIA: gonorrhéas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido.
 Deposito en todas las farmacias y instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

En Almería, Gomez Talavera
DOCTOR IN ABSENTIA.
 Los profesores en artes, letras y ciencias.

Las, el clero y magistrados, médicos, bachiller honorario, pueden dirigirse al MEDICUS, calle del Rey, 46 Jersey (Francia).

Medalla de la Sociedad de Ciencias Indus. Paris.
NO MAS CABELLOS BLANCOS
MELANOGENE
 Teintura por excelencia De DICQUEMARE año 47, place de l'Hôtel-de-Ville, Rouen (Francia).
 Para teñir al instante de todos colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor. Superior a todas las usadas hasta hoy. — Paris, 24, rue d'Angoulême. — Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31. — Por menor.